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Accueil  
 
 

Ouverture de l’Assemblée Générale Ordinaire 
 
Sont présents : 

• Monsieur Bruno DEMELIN, président du CDOS d’Ille et Vilaine 
 
Sont excusés : 

• Monsieur James BLATEAU, président de la Fédération Française de Gymnastique 

• Mr MORIN, président du CROS 

• Mme Annick DURNY, présidente du Comité de Bretagne de Gymnastique. Elle sera représentée 
par Madame BELLMONT Myriam, secrétaire du Comité régional de Gymnastique. 
 

25 clubs présents sur 31 
 
3671 voix représentées sur 4470 voix 
Le quorum est atteint – L’assemblée générale est ouverte 
 
 

Hommage 
 
Hommage rendu à Monsieur Michel PÉROT décédé en juin 2021. 
Il a été président du CD35 de 1996 à 1999 après avoir été vice-président de 1984 à 1996. Il était 
également président de la JA St Malo de 1959 à 1989. Il a su transmettre sa passion à sa fille Mme 
CLOAREC Annick, actuelle présidente de la JA St Malo. Minute de silence. 

 
 

Adoption du Compte-rendu de l’A.G. 2020 
 

Vote par l’assemblée : 3671 voix POUR 
 
 

Rapport moral (Anne Emmanuelle QUÉAU) 
 

 
Vient maintenant le moment du rapport moral. Je vais donc essayer de vous relater au mieux la saison sportive qui vient de 
s’écouler. 
Si on m’avait dit il y a un an, alors que j’étais tranquillement assise à l’entrée pour vous accueillir, que je serai à cette place 
aujourd’hui, j’aurais bien rigolé… 
 
En septembre 2019, un an avant la fin du mandat, Jacques avait déjà annoncé son souhait de quitter la présidence et lancé 
un appel pour renforcer le comité directeur. 
Il a renouvelé son appel à candidature par une lettre à vous, les présidents, début septembre 2020, et s’est donc présenté 
devant vous, comme annoncé, en tant que démissionnaire à l’assemblée générale. 
 
On n’était déjà pas nombreux au comité directeur pour le cycle 2017-2020… 
 
Mais, après les départs annoncés de Jacques et d’Éliane, nous étions donc là, Thierry, Lénaïck, Daniel et moi-même…  les 
4 « irréductibles » à attendre fébrilement de savoir si on allait avoir du renfort…( petit aparté : je pense que le terme 
« irréductible » est approprié puisque nous attaquons tous au minimum notre 4ème mandat… le 6è, je crois, pour Daniel !...) 
On a eu le plaisir d’accueillir Victoire Simonneaux qui se charge aujourd’hui de la communication et principalement des 
réseaux sociaux… ce qui tombe à merveille puisqu’on était tous… très doués dans ce domaine-là ! 
Malheureusement, hormis Victoire, aucun d’entre vous n’a rejoint l’équipe administrative. 
 



 
 

On vous présentera tout à l’heure le plan de développement 2021-2024 du Comité et j’ose espérer qu’il vous éclairera sur 
l’importance des missions du CD35. Ce plan se veut ambitieux et au service de vos clubs…  
 
N’oublions pas également que le CD35 est employeur avec un profil de poste revu pour répondre toujours plus à vos attentes 
et vos besoins, je vous en parlerai plus longuement tout à l’heure. 
 
A 5, nous allons clairement nous essouffler et nous ne tiendrons pas les objectifs annoncés.  
Comme nous tous, chacun d’entre vous est certainement déjà très investi à titre professionnel, associatif ou personnel mais 
chaque club doit se sentir concerné par ces enjeux.  
Nous lancerons bien entendu un appel à candidature en fin de réunion… ça vous laisse encore un petit moment de réflexion 
pour vous lancer…  
 
2 membres élus étant excusés le jour de l’AG 2020, nous n’avions donc pu procéder à l’élection du président directement.  
Nous nous sommes donc rassemblés, quelques jours plus tard, avec LA question : comment remplacer MONSIEUR le 
Président ??? 
 
Jacques Joseph avait repris les rênes du comité départemental en 2008 dans une situation très compliquée… Grâce à un 
investissement sans limite, une connaissance précise du terrain, la persévérance et l’optimisme sans failles qu’on lui connaît, 
il a remis le CD35 sur les rails et nous a permis d’atteindre des objectifs qui semblaient inatteignables en travaillant toujours 
de concert avec Vanessa.  
 
Pour des raisons légitimes, Jacques avait souhaité passer la main et honnêtement on ne se battait donc pas pour reprendre 
le flambeau... 
La répartition des rôles au sein du comité directeur a donné lieu à de très nombreuses discussions… on ne remplace pas 
un emblématique président facilement… 
 
Poussée par le fort dynamisme des techniciens, rassurée par les compétences du bureau et optimiste sur VOTRE futur 
soutien, j’ai accepté de reprendre le flambeau en prenant le poste de présidente. 
J’ai la chance de connaitre un peu la gym… je mesure les réalités du terrain par mes expériences en tant qu’entraîneur, 
juge, responsable de club ou de plateau de compétition et j’ai le gros avantage aussi de connaître la majorité d’entre vous, 
les acteurs de la gym en Ille et Vilaine ! 
 
Pour faciliter la transition, Jacques a accepté de nous accompagner pour ce début de cycle, notamment sur des dossiers 
pointus tel que le projet territorial. Un énorme merci à lui ! 
 
Permettez-moi maintenant de remercier plus largement toutes les personnes qui ont été élues l’an passé : administratifs et 
techniciens. 
Certains se lançaient dans l’aventure alors que d’autres étaient déjà en poste depuis de longues années… 32 élus !!… nous 
5 et 27 techniciens… un chiffre jamais atteint auparavant au CD35 et à ma connaissance, rarement atteint dans un comité 
départemental ! 
 
Quelques semaines après l’assemblée générale, notre 1ère réunion nous confirmait cette belle dynamique, les projets 
fusaient, les commissions techniques s’organisaient, les premières actions étaient planifiées, … 
Certes, on sortait de la période COVID, la menace planait toujours… mais on se voulait ambitieux et déterminés pour 
proposer des actions et des projets qui répondent à vos attentes … 
  
Malheureusement, cette réunion plénière fut l’unique de l’année… le COVID nous a rattrapé… 
Le comité a décidé de placer Vanessa en chômage partiel dès fin novembre 2020 car nous n’étions plus en mesure d’assurer 
nos missions sur le terrain et d’organiser les actions prévues. Nous avons néanmoins toujours maintenu des permanences 
pour garder le contact avec vous et maintenir un soutien à distance en relayant notamment les diverses mesures sanitaires. 
 
Côté clubs, rien n’a été facile non plus évidemment...  
En début de saison, comment fidéliser les licenciés et attirer de nouveaux pratiquants avec la menace COVID … ? 
heureusement les efforts menés pendant le 1er confinement pour garder le lien ont payé, on a pu constater, dans de 
nombreux clubs, un pourcentage de retour très important, sauf sur certaines tranches d’âge... 
L’activité a pu reprendre doucement, certes avec de grosses contraintes, distanciation, masques… on peut d’ailleurs féliciter 
dans l’ensemble le comportement exemplaire tant des gymnastes, que des entraîneurs pour s’adapter à ces impératifs… la 
gym est un sport de rigueur. Cette rigueur nous a très certainement aidé à organiser, anticiper, accepter cette situation… 
situation pénible mais finalement l’important était de pouvoir reprendre l’activité ! 
 
Le 17 octobre, la compétition départementale GR s’est déroulée à Rennes, dans une ambiance très particulière… à huis 
clos… avec des gymnastes masquées sur les podiums… mais finalement, là encore, on retiendra simplement la joie d’avoir 
pu reprendre un semblant d’activité « normale » … 
 
Et puis, à nouveau le STOP, confinement, on ferme tout… 



 
 

S’en suivirent des périodes de doute, de flou, d’interprétation de textes (les mineurs, les majeurs, ERP, pas ERP, espace 
public ou non, …), chaque club se retrouvait confronté à des décisions sanitaires nationales et à des décisions locales qui 
s’imposaient à lui. On ne polémiquera pas ici sur les décisions prises, ni sur notre incompréhension parfois, … 
 
On est frustrés, lassés, … mais néanmoins, dans chacun de vos clubs, on a vu l’envie toujours d’avancer, de proposer des 
actions, de garder le lien avec les adhérents, … 
Vous les entraîneurs… qui d’entre vous aurait cru être capable de faire des séances en visio, d’organiser des séances 
dehors (parfois même dans la neige m’a-t-on dit !) et de passer parfois plus de temps à installer du matériel qu’à réellement 
pratiquer votre métier d’éducateur … juste pour permettre à des enfants passionnés de continuer à pratiquer ? 
Merci et Bravo pour votre ingéniosité et votre motivation… 
 
Merci aussi aux clubs d’avoir su renforcer leur communication et valoriser toutes ces actions « extra-ordinaires ». On a vu 
fleurir sur les réseaux des photos, vidéos… quel bonheur de voir que la gym continuait à « survivre » sur notre territoire. 
Le Comité a aussi été à vos côtés en mettant à disposition 6 nouvelles mini-pistes gonflables qui s’ajoutaient au matériel 
existant. Le matériel a été utilisé pleinement durant cette période et je m’en réjouis.  
 
En fin de saison, le retour dans les salles a été une vraie bouffée d’oxygène pour tous. L’odeur de la magnésie commençait 
quand même sérieusement à manquer… 
Bravo à vous tous, techniciens, dirigeants, si nous sommes là aujourd’hui, c’est bien que la pandémie n’a pas eu raison de 
notre motivation et de notre investissement dans la gym. 
 
Mais, le monde sportif a certainement perdu beaucoup de bénévoles et de jeunes pratiquants, notamment ados, dans cette 
tempête. Il nous faudra du temps pour rebondir… 
 
Cette saison, pour la reprise, l’Etat a mis en place le Pass-sport qui permet aux enfants des familles modestes de payer une 
partie de leur adhésion. Je vous rappelle qu’il est cumulable avec les autres aides par exemple les coupons sports… 
n’hésitez pas à en faire la promotion auprès de vos adhérents ! 
 
Alors, OUI, la menace plane encore, des vagues, des vaguelettes risquent encore de se trouver sur notre chemin… OUI, on 
nous impose des contraintes nouvelles, notamment avec le pass-sanitaire… MAIS soyons optimistes et ambitieux ! 
 
La pandémie nous a tous appris à être inventifs, à réfléchir sur nos pratiques, sur nos moyens de communication, sur nos 
actions… retenons que la pandémie nous aura au moins offert ce savoir-faire ! A nous maintenant de l’optimiser… 
 
 
En Ille et Vilaine, certains gymnastes, par leur statut d’athlètes de haut-niveau ou assimilé, ont pu tout de même poursuivre 
leurs activités au sein du pôle France de Trampoline et du club du Cercle Paul Bert TSA. Les résultats sportifs ont été 
excellents pour les athlètes rennais, on y reviendra en fin de matinée lors des récompenses… 
J’ai eu la chance de participer à l’organisation des 2 revues d’effectif nationales TSA à Rennes. Quel bonheur de revivre ces 
moments de compétition… vivement qu’on puisse à nouveau en faire bénéficier tous nos gymnastes ! 
 
Au mois de Mars, après l’annulation des finales nationales puis des regroupements et dans l’attente de la consignes 
sanitaires nationales, la fédé nous avait demandé de travailler à la reprise compétitive… on était prêts… on avait revu le 
fonctionnement des compétitions départementales, établi un nouveau calendrier, créé des ½ départements est/ouest pour 
permettre de réduire les effectifs… l’objectif était de donner à chaque gymnaste l’opportunité de participer à un évènement, 
compétitif ou non… malheureusement rien n’a pu être mis en œuvre !  Le bilan sportif s’arrête donc là… 
 
 
Du côté du comité, cette saison 2020-2021 a été mise à profit pour préparer le cycle 2021-2024.  
Les commissions techniques ont élaboré leur plan d’actions et leurs objectifs.  
Les administratifs ont travaillé sur les orientations générales et défini les priorités. 
Ce plan de développement 2021-2024, qui vous sera présenté tout à l’heure et soumis à votre approbation, est notre feuille 
de route. Il est très important car il est le support de toutes nos demandes de subvention notamment. 
 
Côté subvention, le comité a présenté, pour l’année 2021, un dossier de PSF (projet sportif fédéral) qui a été pleinement 
apprécié et nous a permis d’obtenir une subvention conséquente. 
Notre dossier portait sur plusieurs volets, notamment l’accompagnement des clubs (dans leur structuration, leur 
développement, la formation des dirigeants), l’accompagnement et la formation des cadres et enfin, la digitalisation du 
comité (il s’agit d’une part d’informatiser les compétitions avec des résultats en direct live et d’autre part d’améliorer notre 
communication, notamment par la création d’un nouveau site internet) 
 
Je vous rappelle que ce dossier PSF est accessible également aux clubs. J’ai d’ailleurs accompagné plusieurs clubs dans 
l’élaboration de leur dossier l’an passé. Les dossiers sont ensuite étudiés par la Fédération qui décide de l’attribution ou non 
des subventions.  
8 clubs ont déposé un dossier en 2021, 6 ont reçu une réponse positive et 2 ont été refusés pour non-respect des obligations 
fédérales, à savoir de licencier tous ses adhérents à la fédération. 



 
 

Nous vous transmettrons les documents pour la campagne PSF 2022 vers le mois d’avril, n’hésitez pas à nous contacter si 
besoin pour vous aider dans cette démarche. On ne peut pas vous garantir l’octroi d’une subvention, mais qui ne tente rien… 
 
 
Enfin, pour le Comité, un tremblement de terre s’est déroulé le 21 janvier 2021 précisément… au moment où Vanessa m’a 
annoncé sa démission pour suivre son conjoint… 
Avouez que pour une 1ère année de présidence, en plus du COVID, … j’étais gâtée !! 
 
Vanessa était en poste depuis 2005… 16 années au service du CD35… 
Elle était la cheville ouvrière du comité, elle a brillamment contribué au développement du département et a su créer une 
forte proximité avec vous tous, acteurs de la gym en Ille et Vilaine. 
Je la remercie chaleureusement pour tout le travail accompli…  
Dans l’immédiat, elle n’a pas de poste mais elle restera, à n’en pas douter, dans le milieu gymnique et on la recroisera donc 
très certainement dans les salles… 
 
Donc, ce 21 janvier, pfff…. La galère… 
 
Le bureau a pris le temps de mettre à plat les objectifs et besoins du comité pour répondre au mieux à vos attentes. On a 
ainsi élaboré petit à petit un profil de poste légèrement différent de celui qu’occupait Vanessa. 
Le nouveau poste est volontairement dirigé vers le terrain pour proposer un accompagnement de proximité, il s’articule sur 
3 axes :  

• un axe ADMINISTRATIF pour environ 20% du temps seulement (bien sûr la part est fluctuante en fonction de la 

période de la saison !) 

• un axe DEVELOPPEMENT qui englobe l’accompagnement des clubs, les actions de promotion etc… 

• Et un axe SPORTIF qui concerne l’accompagnement des cadres, des gymnastes, la formation et la coordination 

des équipes techniques 

 
Suite aux entretiens, nous avons décidé de recruter Florent MOREL. 
 
La plupart d’entre vous connaissent Florent MOREL, entraîneur depuis 1998 du Cercle Paul Bert 
Mais, je pense aussi que la plupart d’entre vous ne savent pas que Florent a plusieurs cordes à son arc !  
 
Il connaît toutes les facettes de la gym et des instances fédérales. Il est formé en gym santé, référent régional Parkour, juge, 
… il est déjà intervenu également sur la teamgym au sein du CPB… 
 
Ses diverses expériences précédentes sont un atout fort pour le comité : il a été membre des commissions techniques 
régionales et zone, vice-président du comité régional, formateur dans les différentes formations fédérales et 
professionnelles, … je crois en fait qu’on a trouvé un « couteau-suisse » qui saura répondre aisément à tous les besoins du 
CD35 et des clubs. 
Il a donc pris ses fonctions le 1er septembre dernier et nous lui souhaitons la bienvenue parmi nous ! 
 
Le Comité peut toujours compter sur le soutien du Conseil départemental d’Ille et Vilaine et du Comité Départemental 
Olympique et Sportif d’Ille et Vilaine pour son fonctionnement et notamment la mise à disposition d’un bureau et de salles 
dans cette maison des sports. 
 
Pour terminer, je vous annonce que le Comité vient également de signer un nouveau partenariat jusqu’en 2024 avec la 
société KER-CREA. Outre l’aide directe au comité, la société proposera des offres à direction des clubs et licenciés du 35. 
Mathieu vous en parlera plus précisément tout à l’heure. Je vous remercie par avance pour la diffusion que vous pourrez 
faire de ces offres ponctuelles auprès des licenciés. 
Un grand merci à Mathieu pour ce partenariat ! 
 
Et un grand merci également pour votre écoute, je vous souhaite à tous une excellente saison 2021/2022 ! 
 

Vote par l’assemblée : 3671 voix POUR 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

BILAN FINANCIER (Daniel Fourdeux) 
 

 
 

Vote par l’assemblée : 3671 voix POUR 
  



 
 

PRESENTATION PLAN DE DEVELOPPEMENT 2021-2024 



 
 



 
 



 
 



 
 



 
 



 
 



 
 



 
 

 



 
 

 



 
 



 
 



 
 



 
 



 
 



 
 



 
 

 



 
 



 
 

 



 
 



 
 



 
 



 
 

 



 
 



 
 



 
 



 
 

 
Vote par l’assemblée : 3671 voix POUR 
 



 
 

CALENDRIER COMPETITIF et CANDIDATURES COMPETITIONS 

 
DATES COMPETITIONS SECTEUR  

    

17 octobre 
2021 

Finale départementale individuelle          
Nationale + CO* Fédérale / Régionale GR 

GR Betton 

30 janvier 
2022 

Finale départementale                                               
Aérobic et Team Gym 

AER / TMG Chartres de Bretagne 

29-30 janvier 
2022 

CO* départementale équipes Fédérale A GAF  GAF 
Chartres de Bretagne 

Fougères 

26-27 février 
2022 

Finale départementale équipes               
Performance GAM GAF +                                     

équipes Fédérale A et B GAM                         
GAF / GAM 

Fougères 
Betton 

5-6 mars 2022 
Finale départementale individuels               

Performance GAM GAF +                                    
CO* Fédérale A GAM GAF 

GAF / GAM 
Fougères 

Betton 

6 mars 2022 

Finale départementale ensembles-duos 
performance GR +                                                              

CO* ensembles-duos Fédérale / Régionale  
+ CO* individuelles Régionale B 

GR Gr Sur Ille 

13 mars 2022  Coupe Formation Départementale GR                      GR  

19-20 Mars 
2022 

CO* départementale équipes Fédérale B GAF  GAF 

Fougères 
Betton 

GA2F Thorigné-Fouillard 
Salto Gym St Aubin du Co 

15 mai 2022 
Evaluation départementale Access Gym               

GAM GAF (vert-bleu-rouge)  
+ compétition ParKour speed run ? 

GAM GAF 
PK 

Fougères 

28-29 mai 2022 
Finale départementale équipes                             

Fédérale A et B GAF +                                                    
Finale individuelle Fédérale A GAF 

GAF 
Salto Gym St Aubin du Co 

Fougères 

 
 
 
 
 
 
 



 
 

BUDGET PREVISIONNEL 20212-2022 (Daniel FOURDEUX) 
 

 
Vote par l’assemblée : 3671 voix POUR 



 
 

 

APPEL A CANDIDATURES 
 
Démissions de : 

• Julie RUSIN (commission GR) – déménagement 

• Emmanuel FREDOU (commission PK) – déménagement 
 
Souhait de changement de commission : 

• Maxime RENAULT : passage de la commission PK à GAM 
 

Candidatures : 

• Monsieur Jacques JOSEPH – comité directeur 

• Madame Myriam BELLMONT – comité directeur 

• Monsieur Laurent GODARD – comité directeur 

• Madame Sabine MALIN – comité directeur 
 
Vote par l’assemblée : 3671 voix POUR 
 
 
 
 

RECOMPENSES 

 
Les médailles leur seront remises officiellement par Mme DURNY Annick, présidente régionale, lors de 
l’assemblée générale du Comité de Bretagne le samedi 2 octobre 2021, à Quimper. 



 
 



 
 

 



 
 

PRESENTATION NOUVEAU PARTENARIAT 
 

 

 
 

 
 
Anne-Emmanuelle QUÉAU clôt cette Assemblée à 13h15 en remerciant les présents pour leur engagement 
pour la gymnastique en Ille et Vilaine et en souhaitant à tous une excellente saison sportive. 
 

 
 
Fait à Rennes, le 27/09/2021 

 
 Anne-Emmanuelle QUÉAU 

      Présidente Comité 35 Gymnastique 
 
 


